

21. Oktober 2020

Schriftliche Anfrage

von Balz Bürgisser (Grüne)
und Markus Kunz (Grüne)

Die Stadt Zürich hat sich ja zum Ziel gesetzt, die erneuerbaren Energiequellen zu fördern (cf. Art. 2^{ter} der Gemeindeordnung). Um dieses Ziel zu erreichen, werden insbesondere auf den Dächern von neuen Schulanlagen Photovoltaikanlagen (PV-Anlagen) gebaut. Auch bei bestehenden Schulanlagen wird geprüft, ob eine PV-Anlage auf den Dächern installiert werden kann. Dies ist ganz im Sinne der Motion 2019/212, die am 25. September 2019 dem Stadtrat überwiesen wurde.

Neben der technischen Wirkung einer solchen Anlage - der Produktion von sauberem Strom - kann auch eine pädagogische Wirkung erzielt werden, indem Schülerinnen und Schüler die PV-Anlage auf ihrem Schulareal kennen lernen und sich mit ihr im Unterricht beschäftigen. Es gibt sogar Beispiele, wo die Schülerinnen und Schüler bei der Installation der neuen PV-Anlage einbezogen wurden.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Auf welchen städtischen Schulanlagen ist eine PV-Anlage installiert?
2. Wann wurden diese PV-Anlagen installiert und wieviel Strom liefern sie? Wir bitten um Angaben für jede Anlage für die letzten fünf Jahre.
3. Auf welchen Schulanlagen – bestehenden oder neuen – ist die Installation einer PV-Anlage in Planung?
4. Welche bestehenden Schulanlagen wurden hinsichtlich des Baus einer PV-Anlage geprüft – mit einem negativen Ergebnis? Welches sind die Gründe für den ablehnenden Entscheid?
5. Auf welchen Gebäuden von öffentlichen Kantonsschulen in der Stadt Zürich ist eine PV-Anlage installiert oder in Planung?
6. Wird an den in Punkt 1 genannten Schulen die eigene PV-Anlage im Unterricht thematisiert? Auf welcher Klassenstufe? Im regulären Unterricht (in welchem Fach?) oder im Rahmen einer Projektwoche?
7. An welchen Schulen wurden die Jugendlichen bei der Installation der PV-Anlage auf der eigenen oder einer benachbarten Schulanlage aktiv einbezogen?
8. Welche Schulen der Stadt Zürich haben sich in den letzten fünf Jahren am Programm Klimaschutz der Organisation MYBLUEPLANET beteiligt?
9. Welche Schulen der Stadt Zürich haben sich in den letzten fünf Jahren am Programm Jugendsolar von Greenpeace (bzw. Solafrica) beteiligt?
10. Planen die Stadt Zürich und das ewz die Zusammenarbeit mit diesen oder ähnlich ausgerichteten Non-Profit-Organisationen zu pflegen und auszubauen? Wir bitten um eine detaillierte Begründung der Antwort.

B. Bürgisser

M. Kunz